
 

 

醫學院民國 107 年 09 月份院務會議紀錄 

時  間：民國 107 年 09 月 20 日 (星期四) 中午 12 時 

地  點：本院四樓大會議室 

主    席：張院長俊彥                          

出席人員：如出席簽到表                        紀錄:顏秀琴 

 

壹、 確認上次會議紀錄(議程 p.2~4):確認通過。  

貳、主席報告 

一、恭喜大家當選院務會議代表，本學年的代表責任重大，因兩院院長即將卸任，院務代表將

負責選出兩院院長遴選委員會的委員。雖然遴選作業時間未到，但因有很多同仁關心院長

遴選期程，所以在此先向大家報告目前初步的規劃；預定 12月初請大家推薦社會公正人士

候選名單；1月份院務會議選出遴選委員會委員；2月份成立遴選委員會，之後接受有興趣

的候選人投件；4~6月選出院長人選陳校長圈定聘任。 

又有同仁提議修改院長遴選辦法，個人認為在遴選作業前修正不是很恰當的時機，因為按

目前的辦法已選用 2任院長，若現在修改辦法，不管如何周延，不同的院長候選人也許會

有不同的解讀，所以若有修正必要，建議在下任院長就任後再研議。 

二、新建案已動工，預計 3年後完工，施工期間衍生的噪音及震動會影響到一些系所，影響最

大可能是醫技系，若干擾到學生上課，可借其他教室使用，院辦會盡力幫忙。另隔音及防

塵也會儘量做好，若有干擾嚴重需空間遷移，生物系館移轉給醫學院使用後，也可由院控

調配部分空間作為過渡時期使用，施工期間造成生活干擾及不便，請大家多忍耐與包涵。 

三、日前卓越學術研究補助申請踴躍，這是值得欣喜的事。 

四、因應教育部計畫經費變更及科技部執行措施停止，彈性薪資評比規則將有變革，教學及服

務部分會區隔出來，相關辦法的修正結果將於 9/26校行政會議討論後定案，俟新的要點通

過後，院再配合訂定規則。 

五、教育部規定教學助理自 108年 2月 1日起將全面納入勞基法加保，單位應聘身心障礙人數也

可能會提高，在經費預算有限下，聘用教學助理前請思考實際需求並斟酌聘用，請各單位提

早因應並配合辦理。 

 

參、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

【附設醫院楊院長俊佑報告】 

一、自 9/1藥學系學生開始進入臨床實習，醫院會配合臨床教學，提供良好的臨床學習環境。醫

學系的實習基本上已成型式及規模，物治、職治、醫技、護理及未來牙醫學系學生實習亦會

重新整理和檢討是否有改善空間，並提升本校學生實習環境。依健保規定門診服務量需逐年

減少，基本上應該不會造成醫院的財政負擔，但門診服務減少後也許就會有更多時間分攤到

教學上，所以未來醫院的實習教學環境應會更完善。 



 

 

二、教育部 9/10 來函補助第二研究大樓 2 億 8 千萬；老人醫院規劃設計費 1,730 萬，將編列到

下年度預算。 

三、有關最近醫院空間整建事宜，陸續會有第三及第四導管室增建，並規劃 1樓非醫療的單位遷

移到 B1；不接觸病人及家屬的單位遷移到 B2。 

 

【郭副院長余民報告】 

一、 日前環安衛中心通知各實驗室進行使用化學藥品調查，尤其是毒性化學物質的運作及申報，

填報日期已於 8/31截止。但因其罰則很重且需自負，所以再次提醒並請轉知所屬各實驗室負

責人，若有未填報者，請務必補正。 

二、 有關高教深耕計畫已執行一段時間，發現各單位參與度不同，院方是尊重的。未來提送的計

畫若是成熟獨立的，教務處將會直接撥補經費予申請老師，不再由院控轉撥經費。 

三、 學生人數增長，學生上課教室及座位稍有不足，研議過渡時期可拆班或換到成杏廳上課，3-

4樓實驗場域則由陳舜華老師協助調配，俟新大樓蓋好就可徹底解決這問題。 

 

【教務分處吳俊明主任報告】 

9月 27日(四)下午 5時於第三講堂舉辦教師節慶祝活動，介紹新進教師與大家認識並備有餐飲，

歡迎同仁踴躍參加。 

 

【總務分處楊政峯主任報告】 

轉知學校近期將調查實驗室的 CO2滅火器需求，實驗室設備不適用乾粉滅火器者，請務必回覆調

查。 

 

肆、提案討論： 

第一案                                           提案單位：生物化學暨分子生物研究所 

案由：擬修正「國立成功大學醫學院生物化學暨分子生物學研究所所長推選辦法」，提請 審

議。 

說明： 

一、本辦法業經 106.8.9生化所所務會議(議程附件 1.1)及 107年 9月 5日醫學院第 106次

行政主管會議審議通過。 

二、詳如修正條文對照表(議程附件 1.2)及原辦法(議程附件 1.3)，敬請 卓參。 

擬辦：討論通過後報請校長核備後施行。 

決議：照案通過。 

 

伍、各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 

【老年所白明奇所長報告】 

10/01是世界老人日，今年本所特別於 10/01(一)13:00在國際會議廳舉辦一場快樂老人進行曲領



 

 

袖論壇，邀請台灣第一女外科醫師林靜芸院長與新港文教基金會陳錦煌前董事長分享快樂的經驗。

老年所王牌教授也會傾巢而出，精彩對話，歡迎大家踴躍報名參加。 

  

【教學資源中心許耿福主任報告】 

第四講堂已整修完畢，增加視訊功能非常完善，收費標準分內、外部不同，院內為免費，請同仁

多多利用。 

 

陸、臨時動議:無。 

 

【護理系柯乃熒教師代表發言】 

※剛剛院長有提到現在可能不會變更院長遴選辦法，但有關院長遴選委員會委員性別部分，希望

能考量單一性別超過三分之一，重要委員會考量單一性別比率，這是一項尊重，也可以聽到更

多不同的想法。 

回應:請郭副院長成立一個小組討論。 

 

柒、散會:下午 1  時 10  分 

 

  


